

Prix de l'Abonnement - Edition Quotidienne  
1 An 6 Mois 3 Mois 1 Mois  
POUR LES ETATS-UNIS... \$ 9.00 \$4.50 \$2.25 1.075  
POUR L'ETRANGER..... 12.15 6.10 3.05 1.05  
Les abonnements se soldent invariablement d'avance

LE NUMERO



CUNO SOUS

Prix de l'Abonnement - Edition Hebdomadaire  
1 An 6 Mois 3 Mois 1 Mois  
POUR LES ETATS-UNIS... \$3.00 \$1.50 \$1.00 \$0.75  
POUR L'ETRANGER..... 4.00 2.05 1.35 1.05  
Les abonnements datent du 1er et du 15 de chaque mois

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES ARTS

1er Septembre 1827

NOUVELLE-ORLEANS, SAMEDI MATIN, 29 NOVEMBRE 1913

87ème Année

## MEXIQUE

### Vengeances cruelles des madéristes

Un prisonnier fédéral est fusillé sous les yeux de sa mère.

Un émissaire du général Brito est pris et fusillé par les fédéraux.

Un Américain doit se réfugier à bord du "Michigan".

On annonce que le consul d'Espagne a été mis à mort par les insurgés à la prise de Victoria.

L'émissaire du général Castilla Brito pris et fusillé par les fédéraux.

Mexico, 28 nov. — Une dépêche reçue de Campeche annonce que le capitaine Juan Avila a été exécuté par les soldats fédéraux à Cochimor, Yucatan.

Le capitaine Avila a été trouvé porteur d'une lettre et de plans de campagne révolutionnaire adressés par Calixto Maldonado au général insurgé Castilla Brito à la Nouvelle-Orléans. Cet émissaire travaillait à provoquer parmi les Indiens dans des états de Campeche et du Yucatan un mouvement insurrectionnel contre le gouvernement de Huerta.

On dit que tous les insurgés que commandait autrefois Castilla Brito, se sont rendus.

Mouvement de navires de guerre dans le Golfe du Mexique.

Washington, 28 nov. — Aujourd'hui, le secrétaire Daniels a fait transmettre les ordres nécessaires au contre-amiral Badger, commandant-en-chef de la flotte de l'Atlantique, pour que les navires de guerre "Connecticut", "Kansas" et "Ohio" soient envoyés dans les eaux mexicaines, où ils remplaceront le "Louisiana", le "Michigan" et le "New Hampshire", de la seconde division. La quatrième division arrivera sans doute à Vera-Cruz, vers le 20 ou le 21 décembre.

Bien qu'on annonce que la seconde division doit aller remplacer la troisième, il est décidé que les sept navires resteront dans le Golfe du Mexique jusqu'à son arrivée. Le "New Hampshire" est rentré aujourd'hui à Vera-Cruz venant de Tampico.

Le vingtième régiment d'infanterie part pour la frontière.

Salt Lake, 28 nov. — Le Fort Douglas présentait, aujourd'hui, un aspect des plus animés; tard dans la soirée d'hier, le vingtième régiment d'infanterie a reçu en effet l'ordre de partir de suite pour la frontière mexicaine. Il se rendra à El Paso; son départ aura sans doute lieu demain samedi à la première heure. L'effectif de ce régiment se compose de 775 soldats et de 50 officiers.

Une Américain menacé d'arrestation par les autorités fédérales.

Vera-Cruz, 28 nov. — Un Américain, ami de Evaristo et Daniel Madero, et qui avait aidé ceux-ci dans leur fuite lorsqu'ils se sont réfugiés à bord du navire américain "Rhode Island", a dû fuir de Vera-Cruz, craignant les représailles du gouvernement de Huerta, qui menaçait de le faire arrêter. Cet Américain est un membre de la colonie américaine de la Vera-Cruz. Il a pu se réfugier à bord du navire de guerre américain "Michigan".

J. F. Woodyard, tel est son nom, avait été informé qu'un mandat d'arrêt avait été lancé contre lui, et qu'il devait être conduit à la forteresse de San Juan Ulua. Il vint de suite in-

former le consul des Etats-Unis, qui lui donna asile.

## Assassinat du Consul d'Espagne à Victoria.

Le 19 novembre, les insurgés entraient dans la ville de Victoria aussitôt après le départ des troupes fédérales qui avaient combattu pour sa défense pendant trois jours. Immédiatement les vainqueurs se mirent à piller et à saccager la ville dont ils tuèrent un grand nombre d'habitants, parmi lesquels se trouvait le consul d'Espagne.

De plus, le feu fut mis à un grand nombre de maisons et de magasins.

On annonce qu'un nouveau mouvement des insurgés du district de Victoria se dessine vers Tampico. Les fils télégraphiques ont été coupés aujourd'hui à Gonzales à environ 60 milles au nord-est de Tampico.

## Après la bataille de Tierra Blanca.

El Paso, 28 nov. — Les coyotes ont attaqué les sépultures des soldats tombés dans la terrible bataille qui se livra la semaine dernière au sud de Juarez. Ceci est rapporté par des Américains qui sont allés visiter le champ de bataille le jour d'Actions de Grâces. Ils en ont ramené deux blessés qu'ils y ont encore trouvés vivants et qu'ils ont transportés à l'hôpital de notre ville.

A Samalayuca, à quelques milles au sud de Tierra Blanca, on a aussi découvert, pendu par une corde à un arbre, le corps d'un soldat insurgé qui avait été fait prisonnier par les fédéraux pendant la bataille.

Dans leur retraite, les fédéraux ont détruit la ligne de chemin de fer afin d'empêcher les insurgés de s'en servir pour les poursuites.

Enfin, on a aussi rencontré une troupe d'au moins trois cents chevaux de la cavalerie fédérale que les vaincus ont été forcés d'abandonner dans leur fuite.

## Les insurgés vengent Madero et commettent des atrocités sans nom.

Mexico, 28 nov. — Les membres de la famille de l'ancien président Madero, parents et alliés, ne font rien pour arrêter la vengeance de la mort de leur parent qui s'exerce sans pitié sur tous les officiers fédéraux qui tombent entre les mains des constitutionnalistes. Ceux-ci en effet ne font pas de quartier et les malheureux sont invariablement fusillés, et traités avec cruauté comme en témoignent cette histoire:

On avait fait prisonnier l'un des cousins de Enrique Caballero, l'un des chefs des insurgés sous Carranza; il était en prison et attendait le moment d'être passé par les armes. Sa pauvre mère vint se traîner à genoux aux pieds du chef Caballero dont elle était la tante, en implorant la grâce de son malheureux fils. Pour toute réponse, Caballero fit sortir le prisonnier et le plaçant devant le peloton d'exécution, il le fit fusiller sous les yeux de la mère.

## Le Premier du Canada rend visite au Président Wilson.

Washington, 28 nov. — Le Premier du Canada, M. William H. Borden, s'est arrêté aujourd'hui à Washington, en route pour Ottawa, après un séjour de quelques jours à Hot Springs. Le Secrétaire Bryan donnera un dîner en son honneur ce soir.

Comme on lui demandait s'il existait quelques possibilités de négocier un nouveau traité de commerce entre les Etats-Unis et la Canada, ou de reprendre la question de la réciprocité entre les deux pays, le Premier a dit que le moment de discuter cette question était mal choisi, et qu'il n'était pas venu à Washington dans ce but.

M. Borden est allé voir le Président Wilson, ce matin, à la Maison Blanche.

## ALLEMAGNE

### L'Allemagne et le Trust du Tabac.

Berlin, 28 nov. — Le sous-secrétaire de l'intérieur, répondant à une question faite pour savoir si le gouvernement allemand avait décidé de faire une enquête sur les relations entre le "Anglo-American Tobacco Trust" et l'industrie des cigarettes en Allemagne, a répondu que cette information était exacte et que les membres du Parlement auraient le droit d'assister aux débats.

## AUTRICHE-HONGRIE

### Le roi de Bulgarie retourne à Sofia.

Vienne, 28 nov. — Le roi Ferdinand de Bulgarie, dont le séjour prolongé en Autriche a fait naître le bruit qu'il voulait abdiquer, est parti ce matin pour Sofia.

### Un Emprunt Autrichien

Correspondance Spéciale de L'Abeille.  
Vienne, 28 Nov. — Il est intéressant de noter les embarras de la presse officielle autrichienne, qui n'ose pas avouer trop franchement l'absolue nécessité d'un emprunt d'au moins 600 millions de couronnes qui ne serait que l'annonce d'un emprunt plus important encore.

Ces derniers temps, des financiers allemands, dont un représentant de la Banque berlinoise Debruck, ont su à Vienne de fréquents entretiens avec quelques hauts fonctionnaires du ministère autrichien des finances. Le comte A. Hoyos, homme de confiance du comte Berchtold, et proche parent des Pourtales, a pris part à ces entretiens.

A Vienne, on paraît donc songer aux capitaux français pour l'emprunt projeté. Et quand les journaux, la "Reichspost", entre autres, parlent dans ce sens, ils ont bien soin de rappeler que l'Autriche n'en restera pas moins fidèle à son alliance avec l'Allemagne.

## La jalousie de la ville d'Atlanta au sujet des banques régionales.

Washington, 28 nov. — La grosse question, au moment de la réunion du comité de la conférence du parti démocrate, qui a eu lieu aujourd'hui, était de savoir où seraient placées les banques régionales qui vont être créées à la suite de la réforme monétaire.

L'insistance des Sénateurs Hoke Smith et Bacon, de la Georgie, disant que la région d'Atlanta ne ferait pas d'affaires avec la banque régionale de la Nouvelle-Orléans, va sans doute mettre les membres de la conférence dans l'obligation de faire de nouveaux plans pour la location de ces banques régionales.

Bien que le bill de l'administration propose huit banques régionales, il est probable que le comité portera leur nombre à dix. Le bill accepté par la Chambre en prévoyait douze.

La décision de la conférence à ce sujet, quand elle prendra fin sera sans doute acceptée par les démocrates.

## Les suffragettes de la Louisiane envoient une députation à Washington pour insister sur le droit de vote.

Les suffragettes de l'état ont nommé Mme Edgar M. Cahn leur déléguée à la convention des suffragettes des Etats-Unis, qui aura lieu aujourd'hui à Washington. La question du droit de vote féminin sera discuté avec

## chaleur. On veut demander au gouvernement Fédéral un amendement à la loi de suffrage, amendement qui permettrait aux femmes de prendre une part active au scrutin populaire dans le mouvement politique de la nation.

## Le culte du Soleil

Chicago, 28 nov. — Le cas du grand-prêtre du culte du Soleil, Otoman Zar Adusht Hanish, accusé d'avoir envoyé par la poste des ouvrages immoraux, a été remis aujourd'hui au jury.

L'avocat chargé de sa défense a dit que le livre en question, "Inner Studies", était un ouvrage de valeur, surtout quand il traite de la vie au grand air, en plein soleil, et il a ajouté que les jurés s'en trouveraient mieux s'ils avaient écouté la lecture de ce livre.

## Iles Philippines

Manille, 28 nov. — M. Frank W. Carpenter, secrétaire exécutif des Iles Philippines, a été nommé aujourd'hui gouverneur de la province de Moro.

M. Carpenter a succédé au brigadier général John J. Pershing. C'est le premier gouverneur civil qui ait jamais occupé un poste dans cette province.

## LES ACCIDENTS DE CHEMIN DE FER

Washington, 28 nov. — Le bulletin donnant le compte rendu des accidents de chemin de fer, publié par la commission de commerce entre les états, pour le trimestre finissant au 30 juin 1913, montre un accroissement dans le nombre des accidents sur la période correspondante en 1912. Le nombre total des personnes tuées pendant cette période est de 2,535, tandis que le nombre des blessés est de 15,868. Le nombre total des accidents est de 3,596, sur lesquels 14 collisions et 202 déraillements ont affecté des trains de voyageurs.

## La réforme des Trusts

### Le Président Wilson a une conférence à ce sujet.

Washington, 28 nov. — Joseph E. Davies, commissaire des corporations, a eu une conférence, aujourd'hui, avec le président Wilson, au sujet de la future législation contre les trusts. M. Davies a soumis les résultats de quelques unes de ses enquêtes. Le président cherche de son côté des informations, avant de consulter à ce sujet les leaders du Congrès, qui doivent préparer ces bills.

Il paraît que l'administration ne cherchera pas à faire quoi que ce soit avant que le bill de la réforme monétaire ne soit entièrement terminé, cependant il se pourrait que les membres du comité lancent leurs bills avant les vacances de Noël.

## Exploits d'une garde-malade

New-York, 28 nov. — Mlle Laura Coates, une garde-malade américaine, qui était associée avec le Dr Wilfried T. Greenleaf pour ses travaux dans l'extrême nord, vient d'arriver à New-York, sur le vapeur "Stephano" de la Red Cross Line. Elle prétend être la première femme blanche qui a vu les chutes du Labrador.

Mlle Coates dit qu'elle a fait le voyage, l'été dernier, de Hamilton Inlet, le poste de secours le plus septentrional, en compagnie d'un Indien métis, qui lui servait de guide. Ils ont voyagé la plupart du temps en "canoe", pour parcourir les 325 milles qui conduisent aux grandes chutes.

## PANAMA

### La république de Panama observe le 92ème anniversaire de la paix.

Panama, 29 nov. — La république de Panama observe aujourd'hui le 92ème anniversaire de la paix qui règne dans les rapports de cette république avec ses voisins, depuis la séparation d'avec l'Espagne. Cette république traverse une ère de prospérité qui ne fera qu'augmenter lorsque le canal sera ouvert à la navigation. Ce fut la dernière colonie de l'Amérique Centrale qui secoua le joug de l'Espagne, quand en 1821, le 28 novembre, elle proclama son indépendance. Elle fit partie pendant de longues années de la république de Colombie, jusqu'en 1903, quand la république de Panama fut fondée.

Les dates principales dans l'histoire de ce pays, depuis la déclaration d'indépendance de l'Espagne, sont l'achèvement du chemin de fer de Panama, en 1855, le commencement des travaux du canal, en 1881, et le traité avec les Etats-Unis en 1901, à la suite duquel la république de Panama est devenue, en quelque sorte, un pays de protectorat des Etats-Unis.

Les rivages, qui furent autrefois le rendez-vous des écumeurs de mer, et sur lesquels les Espagnols avaient dû construire des fortifications très coûteuses pour protéger la capitale, vont être prochainement fréquentés par des navires de tous les pays civilisés du monde entier.

## Le parade civique a obtenu un grand succès

La grande procession des employés de tous les départements municipaux, qui avait été renvoyée du jour de "Thanksgiving" à vendredi, à cause de mauvais temps, a eu lieu hier et a été admirée par la foule compacte qui se pressait sur le parcours de la démonstration, dans laquelle participaient en tête, les commandants et agents de police en uniformes tout flamant neufs, avec chapeaux blancs et bâtons blancs.

Le Maire Behrman et les membres de la commission de la ville ont passé la revue de la parade au coin St-Charles et Lafayette, du haut du péristyle de l'Hôtel de Ville. Des vues cinématographiques ont été prises pendant que le cortège défilait devant l'Hôtel de Ville.

## L'ALLEMAGNE EN SUISSE.

Correspondance Spéciale de L'Abeille.  
De la "Tribune de Lausanne":  
Il ne faut pas s'étonner si un peu partout en Suisse on commence à manifester un très vif mécontentement contre les tendances allemandes et si l'on a un réel sentiment de méfiance vis-à-vis de nos autorités fédérales qui ne savent pas défendre notre indépendance ni maintenir ce qui a toujours été la vraie ligne de conduite de la Suisse; la neutralité. Ce mécontentement s'est déjà manifesté à diverses reprises et la lacération du drapeau allemand à Lausanne est un incident très regrettable, en particulier à cause de la personnalité éminemment sympathique du Consul, mais c'est une preuve d'un état d'esprit latent qui montre que dans le public on commence à en avoir assez de cette manie de germaniser à outrance qui sévit de l'autre côté de l'Aar.

Et ne vous y trompez pas, il faut d'ailleurs bien établir les responsabilités; ce sont nos autorités et le monde officiel fédéral qui sont la cause première de cette résistance aux influences allemandes, résistance qui revêtira sûrement une forme beaucoup plus vive qu'actuellement pour peu qu'on persévère dans cette attitude continuellement admiratrice pour tout ce qui vient d'Allemagne. Ce que ceux qui aiment la Suisse telle qu'elle doit être réclament, ce n'est pas une attitude anti-allemande à

## tout prix, pas plus qu'une attitude favorisant toujours l'influence française; ce qu'ils veulent, c'est la balance égale, c'est la mise en pratique et le respect absolu de ce qui a toujours été la raison d'être de notre pays: sa neutralité.

## Fusion de trois grandes banques

### La German-American National et la Canal-Louisiana vont fusionner.

### La Banque d'Epargne German-American sera probablement incorporée dans le pacte.

Il n'est question dans la haute banque, en ce moment, que de la consolidation, effectuée hier, de trois des fortes institutions financières de la Nouvelle-Orléans — les banques German-American, Canal-Louisiana, et très probablement la Banque d'Epargne German-American.

M. W. R. Irby, président de la German-American, devient le président de la nouvelle banque, et M. Charles Janvier, président de la Banque Canal-Louisiana, est nommé président de la consolidation. Le capital sera de deux millions de dollars. L'actif des banques réunies n'est pas inférieur à vingt-cinq millions de dollars, ce qui mettra cette banque au plus haut rang dans le monde financier du Sud. Les officiers de la nouvelle banque seront élus dans quelques jours, et il y a tout lieu de croire que les officiers des banques qui ont fusionné seront en grande partie représentés dans la direction.

MM. W. R. Irby, président de la Banque German-American National; Charles Janvier, président de la Banque Canal-Louisiana, et Wm P. Burke, président de la Banque d'Epargne German-American National, ont autorisé, hier soir, l'exposé qui suit: "Les directeurs des banques ci-dessus nommées ont approuvé à l'unanimité le plan de consolidation. Le capital entièrement versé des banques fusionnées sera de deux millions de dollars; les fonds de réserve de quatre cent mille dollars, et la banque qui portera le nom de "Canal-Louisiana Bank and Trust Company" continuera, sans interruption, les affaires amalgamées. Cette consolidation prendra effet le 1er janvier 1914 et les officiers seront: Président, W. R. Irby; président du bureau des directeurs, Wm P. Burke; vice-présidents, Charles Janvier, Albert Breton, James P. Butler, Jr.; caissier, F. Dietz, Jr.; assistants caissiers, E. M. Toby, L. H. Moss, L. B. Giraud, H. Dabiez; avocats-conseil généraux, MM. Dufour et Dufour.

Parmi les vice-présidents de la nouvelle banque "Canal Bank and Trust Company", nous relevons avec plaisir le nom de M. Albert Breton, un des membres les plus distingués de la colonie française de la Nouvelle-Orléans et aux efforts duquel nous sommes redevables, en grande partie, de la brillante saison d'opéra, actuellement en cours.

## Mises en accusation par le grand jury fédéral

Devant le Juge Foster, de la Cour de Circuit des Etats-Unis, quatre accusations ont été présentées, hier, par le grand jury. Le jeune Stephen D. Pool sera jugé pour infraction à la loi qui poursuit la traite des blanches, au sujet d'une Mlle Roberta Hager, venue de Memphis à la Nouvelle-Orléans, et dont il avait, d'après l'enquête judiciaire, payé le passage. Joseph Fontaine, alias Joseph Fontana, aura à comparaître pour avoir offert de la fausse monnaie en paiement à un commerçant; et Varina Harris et Mollie Dent sont accusées d'avoir expédié des lettres obscènes par la poste des Etats-Unis.

## CANADA

### Discours de l'ancien ministre W. Laurier.

Hamilton, Ont., 28 nov. — Sir Wilfrid Laurier, dans un banquet donné en son honneur par la Fédération des Clubs de l'Ontario, a suggéré une politique de "nourriture exempte de droits". Il a dit que le problème du jour était l'achat des cuirassés, et non le coût de l'existence.

La situation demande une réforme immédiate. Il pense que le devoir du gouvernement est d'inaugurer immédiatement une politique, consistant en l'admission, sans droits de douane, des produits destinés à l'alimentation.

## L'Affaire Pons

### Procédés inhumains d'enfants envers leur mère.

### Deux actions en dommages de 100,000 dollars, pour diffamation.

Le procès Pons, menace de devenir une grande affaire sensationnelle, si l'on en juge par les incidents qui se sont déroulés dans la dernière séance et par les déclarations qui ont été faites.

M. Paul L. Fourchy, avocat de Mme Marie Madeleine Pons dans la demande d'interdiction présentée contre elle par ses quatre filles, intente contre celles-ci une action reconventionnelle en dommages s'élevant à 100,000 dollars pour diffamation.

Dans sa demande, M. Fourchy raconte que les défenderesses ont tramé un véritable complot pour se saisir de la fortune de leur mère et que c'est pour atteindre ce but qu'elles ont intenté une action en interdiction. Mais M. Fourchy et Mme Suarez, une autre fille de Mme Veuve Pons, ont réussi à faire avorter cette tentative. L'avocat dit que les témoignages présentés contre lui par les quatre sœurs ne sont qu'un tissu de calomnies odieuses et ne constituent qu'une manœuvre destinée à détourner l'attention de leurs véritables desseins.

De son côté, Mme Suarez, Jr., a introduit devant le tribunal une action semblable à celle de M. Fourchy, et fixant également le taux des dommages à 100,000. "Les débats de ce procès nouveau que nous intentions, Mme Suarez et moi, déclare M. Fourchy, démasqueront une véritable conspiration qui fera sensation dans tout le pays et qui éclipsera les plus dramatiques épisodes imaginés par Eugène Sue".

Et M. Fourchy, ajoute que les défenderesses ont agi de la façon la plus barbare, allant jusqu'à menacer leur mère avec un revolver chargé, et que ces traitements sont cause de ce que la septuagénaire, déjà très affaiblie par l'âge et la maladie, a failli en mourir et en a contracté une affection nerveuse qui met ses jours en danger.

## L'ANGLETERRE ET LA MAISON BLANCHE

Washington, 28 nov. — Le personnel de l'entourage du Président Wilson, a vivement apprécié le discours du vicomte Haldane, lord chancelier de la Grande-Bretagne, prononcé hier à Londres, et dans lequel il a fait la louange de la manière dont le Président Wilson interprète la doctrine Monroe.

## DISPARITION DE HERBERT KORITZKI

Les parents du jeune Herbert Koritzki, 130 rue Sud Ramparts, ont demandé, hier, au chef de police de faire des recherches au sujet de leur fils, qui a disparu jeudi matin, pendant qu'il se rendait au restaurant Henry. L'absent est âgé de 20 ans, a cinq pieds six pouces de taille; pèse 130 livres, et portait un complet de serge bleue, et un chapeau de feutre vert.